

En 1657, les Pères Jésuites ont transplanté, de France dans le sol fertile de Québec, un rameau de cet arbre merveilleusement fécond. Ce rameau a pris racines, il s'est développé, et il a poussé même un de ses rejetons sur les bords de l'Outaouais.

* * *

Vers la fin de l'année 1865, à la suite de la translation du siège fédéral, quelques membres de la Congrégation de l'Immaculée-Conception, de la Haute-Ville de Québec, vinrent se fixer à Ottawa comme fonctionnaires civils.

Imprégnés jusques aux moëlles de l'esprit et de l'amour de leur association, l'idée leur vint tout naturellement d'en fonder une semblable en terre ontarienne.

“De fait, le 29 janvier 1866”, au témoignage du Rév. Père Grenier, O.M.I., alors supérieur de la maison de l'évêché, “l'élite de la société québécoise de résidence à Ottawa, MM. Gaspard Drolet, J.-B. Hays, Pierre Rivet, Louis Joseph Cassault, et Cyrille Junot, se réunissaient dans la chapelle intérieure de Mgr Guigues, O.M.I., pour établir une congrégation d'hommes, à l'instar de celles qui existaient dans les principales villes du Bas-Canada et ailleurs. Elle n'est pas nombreuse,” ajoute-t-il, “mais nous avons la consolation de la voir augmenter tous les jours par l'admission d'un certain nombre des meilleurs chrétiens de la ville. Ce n'est encore qu'un noyau; son influence n'est pas considérable pour le moment, mais en continuant à se développer, elle ne peut manquer d'avoir un effet salutaire.” (1)

Ainsi fondée par les Oblats, cette congrégation fut, par la suite, confiée aux soins d'un jeune prêtre séculier, M. l'abbé Porcile, qui lui obtint en 1872, du Rév. Père Beckx, général des Jésuites, un décret d'affiliation à la Congrégation-mère du Collège Romain, sous le titre de Congrégation de Notre-Dame du Sacré-Coeur.

Elle s'est maintenue jusqu'à nos jours, sous la direction alternative des Oblats de l'Université et des prêtres séculiers de la Cathédrale.

(1) “Mission de la Congrégation des Missionnaires Oblats de Marie Immaculée,” VII, 1868, p. 54.